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Stadt Dassow

Niederschrift
Sitzung der Ortsteilvertretung Harkensee/Barendorf

Sitzungstermin: Montag, 07.09.2020
Sitzungsbeginn: 19:17 Uhr
Sitzungsende: 21:15 Uhr
Ort, Raum: im Dorfgemeinschaftshaus Harkensee

Anwesend

Vorsitzende/r
Andreas Busch

Mitglieder
Karl-Hermann Hey
Anett Retzlaff
Eckhard Schroeter
Gudrun Sohr
Mario Welzer

Protokollführung
Welzer

Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

2 Einwohnerfragestunde

3 Genehmigung des Protokolls vom 20.01.2020

4 Anträge zur Tagesordnung

5 Beratung zu einer möglichen Seniorenweihnachtsfeier/ 
Adventsbasar
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6 Beratung eines Antrages zur Verbesserung der 
Sauberkeit in Barendorf und Harkensee

7 Beratung eines Antrages zur Verbesserung der 
Vekehssituation und zur Vermeidung von 
Staubbelastungen

8 Informationen über den Stand der beantragten und 
geplanten Renovierungen am Gemeindehaus samt 
Vorplatz

9 Sonstiges

Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Feststellung der Anwesenheit und 
Beschlussfähigkeit

Herr Andreas Busch Ausschussvorsitzender begrüßt die Anwesenden, eröffnet die 
Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit sowie die 
Beschlussfähigkeit fest.

2 Einwohnerfragestunde
Es werden keine Änderungsanträge gestellt.

3 Genehmigung des Protokolls vom 20.01.2020
Es werden keine Änderungsanträge gestellt.
Beschluss:
Die Ortsteilvertretung genehmigt die Niederschrift über die Sitzung vom 
20.01.2020.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
6 0 0

4 Anträge zur Tagesordnung
Änderungsanträge zur Tagesordnung liegen nicht vor.
Beschluss:
Die Ortsteilvertretung bestätigt die vorstehende Tagesordnung.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
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6 0 0

5 Beratung zu einer möglichen 
Seniorenweihnachtsfeier/ Adventsbasar

Die Ortsteilvertreter sind sich einig, dass hier der jeweiligen Pandemiesituation 
Rechnung getragen werden muss. Zum jetzigen Zeitpunkt sind die 
Veranstaltungen nicht möglich. 
Herr Schroeter schlägt vor sich in kürzeren Abständen (alle 4 Wochen) sich zu 
treffen und den dann bestehenden Verhältnissen entsprechend zu beraten und 
entscheiden. Es herrscht Einigkeit dies so zu praktizieren. Eine Abstimmung 
hierzu erfolgt nicht.

6 Beratung eines Antrages zur Verbesserung der 
Sauberkeit in Barendorf und Harkensee

Herr Eckardt Schroeter zählt Orte auf, deren Zustand ein sehr negatives Bild auf 
die Orte Harkensee und Barendorf fallen lassen. Am Ortseingang aus Pötenitz 
kommend sind dies das Silo mit dem Berg alter Reifen, die alte Werkstatt gleich 
gegenüber, der Alte Schuppen am nördlichen Teil der Kreuzung, dann 
weiterführend an der Straße zum Ortskern der alte Kuhstall und das 
Brückengeländer im Ort über den Katzbach. Der Zustand ist teilweise 
erschreckend. Was kann man machen, damit sich dieser Zustand ändert. Bei den 
Gebäuden und dem Silo handelt es sich um Privatbesitz, so dass hier nur eine 
Handhabe besteht, wenn davon eine Gefahr für den öffentlichen Bereich besteht. 
Dies ist derzeit nicht der Fall. Hier sollte aber trotzdem über das Amt versucht 
werden den Eigentümern mal den Spiegel vorzuhalten, damit sie für ein 
schöneres Ortsbild mit beitragen. Das Brückengeländer soll noch in diesem Jahr 
farblich aufgefrischt werden. Herr Schroeter schlägt auch noch vor, dass man die 
Einwohner der Gemeinde auch gerne dazu animieren soll, das Dorf zum Beispiel 
beim Dorffest festlich zu schmücken.

7 Beratung eines Antrages zur Verbesserung der 
Vekehssituation und zur Vermeidung von 
Staubbelastungen

Frau Anett Retzlaff schildert, dass die Situation während der heißen Tage in 
Harkensee in der Straße der Freundschaft (Feuerwehr bis Gemeindehaus) und in 
Barendorf in der Seestraße (Ortseingang bis Ausgang Richtung Seestern) durch 
das hohe Verkehrsaufkommen (mehr als 1000 Fahrzeuge) unhaltbar sind. Es 
kommt zu einer sehr Hohen Staubbelastung durch das Befahren der Bankette. 
Diese werden auch sehr stark in Mitleidenschaft gezogen, was in der Folge auch 
zu Abbrüchen am Asphalt führt. Hier wird vorgeschlagen im Ausschuss für 
Mobilität, Klima und Wirtschaft ein Verkehrskonzept für die Ortsteile entwickeln 
zu lassen.

8 Informationen über den Stand der beantragten und 
geplanten Renovierungen am Gemeindehaus samt 
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Vorplatz
Herr Andreas Busch berichtet, dass die Vorbereitungen zu Malerarbeiten im 
Gemeindehaus fasst abgeschlossen sind und die Innenrenovierung demnächst 
losgehen kann. Auch das Instandsetzen der Treppen im Außenbereich soll noch in 
diesem Jahr durchgeführt werden.

9 Sonstiges
Frau Anett Retzlaff berichtet, dass die Sparkasse gerne einen Laubbaum im 
Rahmen der jährlichen Spendenaktion für Harkensee vorsehen will. Es sollte ein 
Ort ausgesucht werden an dem dieser aufgestellt werden kann. Dies kann auf 
dem Gelände des Gemeindehauses geschehen. Genauer Standort wird noch 
festgelegt. 
Herr Andreas Busch berichtet, dass die Reinigung des Gemeindehauses neu 
ausgeschrieben ist. Sie umfasst die Reinigung der Räume und Toiletten vor jeder 
Feier, sowie 3x im Jahr das Reinigen der Fenster.
Der BSV Dassow hat sich aufgelöst. Jetzt stehen die Räume im Gemeindehaus 
wieder zur Verfügung und der RST Dassow hat Interesse bekundet die Räume zu 
mieten.

Vorsitz: Protokollführung:

Andreas Busch Welzer
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